

Inaugurado en El Doce y Medio

un Policlínico y Farmacia

RIO CAUTO.- Recientemente quedó inaugurado en El Doce y Medio, Granja "Las Mil Nueve", en este Municipal, un Policlínico y una Farmacia que prestarán sus servicios a todos los habitantes de la zona, incluyendo los movilizados que se encuentren en ese lugar, recibiendo estos últimos las medicinas completamente gratis, según informes del Dr. Evelio Vidal, Director y Médico del mismo.

El Policlínico consta de Sala para las Consultas del Médico y del Dentista, Sala de Espera, dormitorio para los Médicos, Farmacia con dormitorio para la compañera que allí trabaja. El equipo que está trabajando está formado por el Dr. Vidal,

una compañera de la Cruz Roja, una en la Farmacia y el Dentista que da consultas los miércoles.

Su construcción es de Asbesto Fibrocemento, con piso de cemento. La tarea de construcción de este nuevo Policlínico fue planteada por el Núcleo del PCC del MiCons que radica en ese lugar, debido a la necesidad existente en la zona; aunque desde el mes de noviembre funcionaba uno, pero sin las condiciones de éste. El mismo ha resuelto un gran problema, pues los vecinos de esta zona tenían que trasladarse hasta Victoria de las Tunas o Bayamo para comprar las medicinas necesarias y que son adquiridas ahora en la Farmacia de éste. • Raúl Tamayo



PLANTA DE MOLDEO VERTICAL:

Eligen Jóvenes Ejemplares

RIO CAUTO, (Raúl Tamayo, Corresp.) - Con la participación de 20 de los 30 obreros que componen la Brigada de la Planta de Moldeo Vertical del Pueblo en Construcción de El Doce y Medio, Granja "Las Mil Nueve", en este Municipal, se celebró una importante asamblea para elegir los Jóvenes Ejemplares de la mencionada brigada, resultando seleccionados por la actitud mantenida ante el traba-

jo y todas las tareas de la Revolución, los siguientes compañeros: Marino Aguilar, Leonardo Santiesteban y Rolando Torres, los que expresaron el orgullo que es para ellos ser elegidos por sus compañeros como Jóvenes Ejemplares.

Se dio a conocer además, que de los siete jóvenes que participaron en dicha asamblea, tres son militantes de la UJC.

Esta asamblea se caracterizó por el entusiasmo existente durante el desarrollo de la misma, los presentes, en su totalidad dieron sus opiniones referentes a los compañeros elegidos.

Año
II

Combatientes del
Cauto

Nro.
158

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
Operación "Victoria de Girón" - 2do. Escalón

Regional Bayamo - Miérc. 4 de Junio de 1969

Se movilizan en solidaridad con Viet Nam

JIGUANI -Para participar en la siembra de caña y en solidaridad con Viet Nam, se movilizaron 220 compañeros de

este Municipal, a los que se le unirán 100 más en las próximas horas los cuales realizarán sus actividades en el Departamento "Ramírez" de la Granja "Delfín Moreno", Municipal Cauto Embarcadero.

• RUCEPA

Partieron Jóvenes Comunistas a Reforzar la Operación "14 de Junio"

Partieron 13 compañeros de la UJC de Jiguani, hacia el Municipal Cauto Embarcadero, con el fin de reforzar el trabajo que realizan otros en la Operación "14 de Junio", homenaje al natalicio de Antonio Maceo y Ernesto (Ché) Guevara, según informó a nuestro corresponsal Rubén Céspedes, René Gallardo, Primer Secretario de la UJC de Jiguani.

ORDEN "PRIMERO DE MAYO"

Gran labor de trabajadores de Bayamo

De acuerdo con la Evaluación efectuada por la CTC en días pasados para otorgar la Orden "1º de Mayo" a los centros ganadores, cuyos trabajadores, han cumplido los índices establecidos para llevar a cabo la Emulación de Fechas Históricas, en el Municipal Bayamo han obtenido dicho galardón los siguientes centros de trabajo:

Educación

Escuela Reg. "Pedro Batista" (La Cachanga), Escuela Prov. "General Luis Milanés" (Tecnológica), Escuela de Idiomas "Julius Fucik", los 5 Círculos Infantiles, así como 12 Escuelas Primarias y Secundarias.

Maquinaria

Taller Pozo Cuadrado, Taller T-23, Taller SD-11 y Taller Provincial de Implementos Agrícolas.

Construcción

Planta Pretensado, Cerámica Roja, Planta "Sandino", Planta Pre-Mezclado, Fábrica de Tubos de Hormigón, Fábrica de Bloques, Taller de Soldaduras, Sakenaf Montaje, Marmolera Cautillo, Taller de Equipos Pesados, Departamento Areas Verdes Mantenimiento y Equipos, Fábrica de Mosaicos, Carpintería en Blanco y Agrupación 3 del Poder Local.

Cultura

Músicos de Bayamo, Instituto del Libro, INDER Regional y Emisora de Radio CMKX.

Industria

Fábrica de Dietéticos (Nestlé), Pasteurizadora Del Alba, Fábrica La Hacienda, Delegación Provincial ECIL, Fábrica de Refrescos "Guillermo Tornés", Empacadora Bayamo, Fábrica de Helados Guamá, Muebles y Embases, Fábrica de Calzados "Victor Escalona", Fábrica de Maletines, Fábrica de Sacos Sakenaf, Imprenta Libertad, Empresa Provincial de Cubatabaco, Fábrica de Tabacos "Mario Alarcón", Unidad Distribuidora de Cigarros, Empresa Eléctrica, Materia Prima y Depósito del

Petróleo ICP.

Servicios

Hay un total de 36 centros ganadores con 1,586 trabajadores, de los cuales se empezó a entregar a partir del pasado 30 de mayo a la Oficina Regional del Banco y

Agencia 21-50-01. Además nos señala el compañero Rafael Díaz, Secretario de Servicios de la CTC Regional, que se han discutido en 151 centros de trabajo, con la participación de 4,837 trabajadores los índices correspondientes a la próxima fecha del 26 de Julio, teniendo ya en sus manos los planes elaborados de las cifras antes mencionadas, de los distintos centros de servicios.

CENTRO DE RECRÍA DE TERNEROS "WILLIAM SOLER"

TRABAJO, DISCIPLINA Y CONCIENCIA

Por ENNA OLIVA

El Centro de Recría de Terneros "William Soler", ubicado en la Granja "Candelaria" del Plan Ganadero, Municipal Bayamo, es atendido por treinta y cuatro mujeres. De ellas, 13 militan en la UJC, 12 se encuentran en proceso y el resto son obreras de la granja que han pasado a trabajar en el Plan.

Estas compañeras no tienen horario para el trabajo, laboran por el horario de la conciencia para darle una mejor atención a los terneros que allí se encuentran. Muchas veces se han pasado la noche velando el sueño de algunos de estos animalitos que se han encontrado enfermos; pero ni el sueño ni el trabajo son impedimentos para su estudio. Tienen un aula de superación técnica donde dan clases tres veces a la semana, impartidas por el Veterinario del Plan y en la que participan todas, y algunos obreros de la granja.

Es bueno destacar que estas compañeras han formado un grupo que además de las labores diarias se interesan e inclinan por la cultura como un medio de distracción para alegrar su centro con sus actuaciones.

En todas las actividades de este grupo, tanto de trabajo como de cualquier otra índole, existe una disciplina emulativa. Es una de las características que más llama la atención de ese colectivo numeroso. Todo el que visita este centro queda impresionado por la se-



riedad y precisión con que acometen sus tareas. Siempre están en sus puestos con el mismo espíritu de trabajo, pues allí no cabe acomodamiento o blandenguería, ellas aspiran, como comunistas, a lo óptimo, y están plenamente convencidas de que es posible desarrollar aún más la disciplina en el futuro, y alcanzar así, formas superiores de conducta.

ASS. CAMP. "CLEMENTE ZAMORA"

Ellos Producen para los Obreros

La Asociación Campesina "Clemente Zamora", situada en el Cuartón "La Cuchilla", tiene como producción fundamental la ganadería, realizando 17 ordeños, dedicando principalmente la producción de leche al Consolidado Lacteo; y la carne a los organismos del Estado.

En frutos menores ésta Asociación cuenta con 30 rosas de maíz, las cuales se encuentran en buen estado de producción; diez rosas de yuca y otras áreas de calabaza.

Funcionan 4 Brigadas de Ayuda Mutua, las que realizan el trabajo del organismo con el esfuerzo

unido de todos y además dan su aporte a los planes agropecuarios de las granjas.

Actualmente apadrinan 2 caballerías de caña en la Granja "Manuel Pedreira", a la que le hicieron el despaje, limpiando una caballería y media.

Los campesinos de "La Cuchilla" están trabajando con vista a vacunar 250 terneros y 285 cerdos, existentes en aquella base. Para realizar este trabajo quedó integrada una comisión, que la forman los siguientes compañeros: Juan Ramírez, Arístides Cedeño, Angel Vega y Efrén Tornés.

de dicha Granja, así como Marino Peña, Político del Plan.

El horario establecido para facilitar la venta a las obreras sin afectar su trabajo es de 12 a.m.

2 p.m., y de 4 p.m. a 10 p.m. Esta tienda es para prestar mejor servicio a las obreras habituales de dicha Granja.

* Enna Oliva

Inauguran Tienda en el Plan Hortícola

En el Plan Hortícola de la Granja "26 de Julio", del Municipal Bayamo, se efectuó la inauguración de una Tienda Mixta.

La apertura estuvo a cargo del compañero César Esturo, Responsable Regional de Productos Industriales del MINCIN; encontrándose presente el compañero Juan Robles, Delegado del MINCIN; Juan Carrión, Administrador de la Granja; Caridad Blanco; Jefa del Bon. de la FMC

Eligen Jóvenes Ejemplares

RIO CAUTO. - En la Brigada del Taller de Plomería del MICONS, que se encuentra ubicado en la Construcción de Viviendas de "El Doce y Medio" de la Granja "Las Mil Nueve", de este Municipal, se celebró una asamblea para elegir a los Jóvenes Ejemplares de la mencionada Brigada, resultando elegidos, por su actitud ante el trabajo, el estudio, la defensa de la Patria y otros requisitos necesarios para ser elegidos, los compañeros Rembert Estévez, Romilio Breffé y Renoel Bertot, quienes recibieron merecidos elogios de sus compañeros

de trabajo.

Además de la actitud mantenida por estos compañeros, se destaca la labor que han realizado los ocho componentes de esta Brigada, que han obtenido la Orden "Primero de Mayo" y habían obtenido con anterioridad las de "Cien Años de Lucha" y "Décimo Aniversario" y que se comprometieron a obtener la Bandera "Héroes del Moncada".

Este centro había sido seleccionado en su totalidad como de Avanzada y entre los obreros existen dos militantes del PCC.

• Raúl Tamayo C.

Discuten Plan de Trabajo Federadas de Santa Rita

La Federación de Mujeres Cubanas de Santa Rita, en reunión convocada, discutieron el Plan de Trabajo para saludar el 26 de Julio y el 23 de Agosto, aniversario del organismo. Entre los compromisos están la incorporación de 200 federadas a la cosecha del café; lograr 335 nuevos ingresos al organismo femenino; la asistencia de

las compañeras a las aulas, así como promover 20 alumnas para las escuelas de corte y costura.

Estaban presentes las Responsables de Bloques, la Comisión Municipal y, además, Vilma Salinas y Dora Julia Márquez, de la FMC Regional, según informó la Secretaria de la Federación en el Municipal, compañera María Mora.

Realizan Trabajo Voluntario

SANTA RITA, (César Ramos, Corresp.).- Para saludar la histórica fecha del 26 de Julio, federadas de la Delegación de Cautillo se dieron a la tarea

de limpiar el Círculo Social, participando en esa labor 8 compañeras aportando 24 horas de trabajo voluntario.

Obtienen unidades de Cauto Cristo Orden "1ro. de Mayo"

Nos comunica nuestra corresponsal Elena Padierno, que, cinco Bloques del sector del comercio y servicios de Cauto Cristo, ganaron la Orden "Primero de Mayo", galardón que les será entregado en masivas asambleas, por los dirigentes Municipales. Se agrupan en el total de los centros ganadores 105 obreros, así informó a nuestra corresponsal el Secretario de Servicios Comerciales de la Administración en ese Municipal, compañero Walfrido Gómez.

DIARIO DEL CHE EN BOLIVIA

Junio 4

Seguimos caminando por la margen del arroyo, con la intención de hacer otra emboscada si las condiciones se presentaban, pero apareció una senda que nos llevaba al oeste y la tomamos; luego siguió por un cauce seco y tomó rumbo al sur. A las 14.45 paramos a hacer café y avena. En un charquito de agua fangosa, pero se demoró mucho y acampamos allí mismo. Por la noche se desató el surazo con agua finita toda la noche.

Junio 5

Dejamos la senda y fuimos partiendo monte bajo el «chinchín» constante del surazo. Caminamos hasta las 17, efectivamente 2 u n c u a r t o horas rompiendo manigua brava por las laderas de la maestra de este lugar. El fuego se convirtió en el gran Dios de la jornada. El día pasó en blanco en cuanto a comestibles; guardamos el agua salobre de las cantimploras para el desayuno de mañana. h-250 ms.

Junio 6

Tras un desayuno magro, Miguel, Benigno y Pablito salieron a hacer el camino y explo-

rar. A las 14 aproximadamente volvía Pablo con la noticia de que se había llegado a un chaco abandonado, con ganado. No^s pusimos todos en marcha



y, siguiendo el curso del arroyo, cruzamos el chaco y fuimos a dar al Río Grande. De allí se mandó una exploración con la misión de tomar alguna casa si se veía cerca y aislada; así se hizo y las primeras informaciones indicaban que estábamos a 3 kms. de Puerto Camacho, donde habían unos 50 soldados. Se comunicó por senda. Pasamos toda la noche cocinando puerco

y loco;¹ no rindió la jornada lo esperado y salimos cansados, ya de día.

1 Loco: sopa de arroz, charqui, papas y viandas típicas de la región oriental de Bolivia. (N. del E.)

Junio 7

Caminamos con parsimonia desechando potreros viejos, hasta que el guía, uno de los hijos del dueño, anunció que no había más. Seguimos por la playa hasta encontrar otro chaco, del que no había hablado, con jocos, caña, guineo, y un poco de frijoles. Aquí hicimos campamento. El muchacho que nos guía comenzó a quejarse de fuertes dolores de vientre, no sabemos si auténticos. h-560 ms.

Junio 8

Corrimos el campamento unos 300 ms. para librarnos de la doble vigilancia de la playa y el chaco aunque luego nos enteramos de que el dueño no había hecho camino y siempre venía en chalana. Benigno, Pablo, Urbano y León marcharon a tratar de hacer un camino que cortara el farallón pero vinieron por la tarde con la noticia de que era imposible. Tuve que hacerle otra advertencia a Urbano debido a sus desplantes. Convinimos en hacer una balsa mañana, cerca del farallón.

Se da noticias del estado de sitio y la amenaza minera, pero todo queda en agua de borrajas.